

# Consejeros independientes de Pemex alistan renuncia: WSJ

**Una de las preocupaciones de los miembros independientes de la junta de administración es la construcción de la refinería en Dos Bocas, Tabasco**

*28 de marzo de 2019*

Tres miembros independientes de la junta directiva de Petróleos Mexicanos (Pemex), estarían por presentar su renuncia por diferencias políticas con el presidente Andrés Manuel López Obrador, informó el diario [The Wall Street Journal](#).

“Están dispuestos a renunciar por diferencias con la estrategia del presidente Andrés Manuel López Obrador para administrar la petrolera, dicen personas con conocimiento de la situación”, menciona el diario estadounidense.

Actualmente, Pemex tiene tres consejeros independientes: María Teresa Fernández, Carlos Elizondo y Octavio Pastrana, quienes planean irse dentro de unas semanas.

“Las salidas podrían darle un mayor control al señor López Obrador sobre Pemex, ya que busca apuntalar el papel dominante de la empresa estatal en una industria petrolera que se abrió a la inversión privada y extranjera en el 2013 como parte de una amplia reforma del sector energético a la que se opuso”, menciona el rotativo.

El gobierno federal habría solicitado a los consejeros permanecer en sus espacios hasta que se cubran los dos asientos vacíos que existen en el consejo.

## Consejeros independientes

Dr. Octavio Francisco Pastrana Pastrana	<a href="#">Currículum Vitae</a>	<a href="#">Nombramiento</a>
Dr. Carlos Elizondo Mayer-Serra	<a href="#">Currículum Vitae</a>	<a href="#">Nombramiento</a>
Lic. María Teresa Fernández Labardini	<a href="#">Currículum Vitae</a>	<a href="#">Nombramiento</a>
Vacante		
Vacante		

Esta decisión podría enviar una mala señal a los mercados internacionales, aunque también le daría la oportunidad a López Obrador de designar a cinco nuevos miembros independientes de la junta.

La junta de administración de Pemex está integrada por 10 personas, incluyendo funcionarios y consejeros independientes, y entre sus encargos está el aprobar el plan de negocios de Pemex y sus principales gerentes.

Para esto, los nuevos nombramientos deberán ser ratificados por el Senado de la República.

## Consejo de Administración

Propietarios	Suplentes
<b>Ing. Norma Rocío Nahle García</b> Secretaria de Energía	<b>Dr. Alberto Montoya Martín del Campo</b> Subsecretario del Ramo SENER
<b>Dr. Carlos Manuel Urzúa Macías</b> Secretario de Hacienda y Crédito Público	Subsecretario SHCP

## Consejeros del Gobierno Federal

Propietarios	Suplentes
<b>Dra. Graciela Márquez Colín</b> Secretaria de Economía	<b>Dr. Ernesto Acevedo Fernández</b> Subsecretario de Industria y Comercio SECONOMIA
<b>Mtra. Josefa González Blanco Ortiz Mena</b> Secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales	<b>Mtra. Katya Puga Cornejo</b> Subsecretaria de Planeación y Política Ambiental de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales
<b>Lic. Manuel Bartlett Díaz</b> Director General de la Comisión Federal de Electricidad	

Pemex, enfrenta una rebajada en febrero por Fitch Ratings a una categoría por encima de la chatarra y, este mes, S&P Global Ratings cambió su perspectiva de Pemex a negativa de estable.

Diferencias en Pemex por refinería

Una de las preocupaciones de los miembros independientes de la junta de administración es la construcción de la refinería en Dos Bocas, Tabasco.

El proyecto costaría 8 mil millones de dólares, según estimaciones del gobierno federal, como parte de su plan para detener la exportación de petróleo crudo en tres años.

[\*The Wall Street Journal\*](#) señala que el Gobierno no proporcionó un análisis técnico a la junta directiva de la refinería de Tabasco para respaldar la rentabilidad del proyecto.

Los consejeros independientes fueron nombrados durante el gobierno de Enrique Peña Nieto, luego de la apertura de la industria en el 2013 a empresas privadas.EM